



Bremen Andreas-Hospiz



Hospiz:brief
Februar | 2024

Kontakt

Andreas-Hospiz
Werner-von-Siemens-Straße 55
28357 Bremen
Till Neumann (Leitung)
Denise Pifremet (stellv. Leitung)
T: 0421 349 67 25 00
info.bremen@mission-lebenshaus.de
Trägergesellschaft des Andreas-Hospizes
ist die mission:lebenshaus gGmbH, eine
100-prozentige Tochter des Vereins für Inne-
re Mission in Bremen.
mission:lebenshaus gGmbH
Bumenthalstraße 10/11
28209 Bremen
T: 0421 349 67 20 00
info@mission-lebenshaus.de

Hier halten wir Sie auf dem laufenden:
www.andreas-hospiz.de
www.facebook.de/andreas.hospiz
V.i.S.d.P.:
Geschäftsführung mission:lebenshaus gGmbH
Sigrun Deneke und Pastor Dr. Thomas Röhr
Presse- und Öffentlichkeitsarbeit
Kim Gesine Friedrichs, Niklas Brünagel

Möchten Sie auch Einblicke in unsere anderen Hos-
pize bekommen, lassen Sie es uns bitte wissen. Wir
senden Ihnen dann gerne auch deren Hospizbriefe
zu. Eine Abbestellung der Zusendung ist jederzeit
durch Sie möglich.

Auf diesem Wege möchten wir uns auch bei allen ehrenamtlichen Mitarbeiter*innen
bedanken, die an diesem hospiz:brief beteiligt waren.

Terminvorschau 2024

- 06. Januar 2. Hospiz-Geburtstag
- 08. Juni Erinnerungsfeier
- 01. September Andreas-Fest
- 12. Oktober Welthospiztag
- 30. November Anleuchten
- 05. Dezember Tag des Ehrenamtes

Aktuelle Informationen zu Terminen und Veranstaltungen
finden Sie unter www.andreas-hospiz.de.

*Wir gedenken allen Verstorbenen
in unseren Herzen.*

Der Freundeskreis Andreas-Hospiz e.V. Bremen

Der Freundeskreis Andreas-Hospiz e.V. setzt sich für schwerstkränke und sterbende Menschen ein. Dabei spielen Alter, Herkunft, Geschlecht oder Religion keine Rolle. Jeder Mensch hat das Recht, in Würde zu sterben. Im Sinne der Hospizbewegung in Deutschland möchte der Freundeskreis das Thema Sterben, Tod und Trauer als Teil des Lebens mehr in die Öffentlichkeit rücken. Hierfür benötigt er die Unterstützung von Menschen, die sich gemeinsam mit dem Freundeskreis für diese Idee engagieren möchten.

Mit einer Mitgliedschaft im Freundeskreis Andreas-Hospiz e.V. in Bremen oder mit einer Spende können Sie einen wichtigen Beitrag dazu leisten, dass Sterbende auf ihrem letzten Weg bestmöglich pflegerisch, medizinisch, spirituell und psychosozial umsorgt werden.



FREUNDESKREIS
ANDREAS-HOSPIZ E.V.

Werden Sie jetzt Mitglied im Freundeskreis Andreas-Hospiz
e.V. Bremen: www.freundeskreis-andreashospiz.de





Liebe Leserinnen, liebe Leser,
ein ereignisreiches Jahr liegt hinter uns, voller Herausforderungen, aber auch berührender Momente, die wir gerne mit Ihnen teilen möchten. Seit nunmehr zwei Jahren ermöglichen wir im Andreas-Hospiz Menschen eine selbstbestimmte letzte Lebensphase und spüren viel Dankbarkeit.

Höhepunkte wie das strahlende Andreas-Fest im Juni, sowie die bewegende Erinnerungsfeier im November, zeigen die Vielfalt und Bedeutung unserer gemeinsamen Arbeit.

Herzliche Grüße, Ihr

A blue ink signature of Till Neumann's name.

Till Neumann

Leitung des Hospizes

Rückblick auf ein 2023 besonderes Jahr 2023

Januar

Am 6. Januar hat das Hospiz-Team nicht nur den ersten Geburtstag, sondern auch den Beginn von zwei Jahren intensiver Momente und herzlicher Begegnungen gefeiert. Vor zwei Jahren wurde der erste Guest aufgenommen und seitdem über 145 Menschen in ihrer letzten Lebensphase begleitet. Diese Zeit war geprägt von Herausforderungen, aber vor allem auch von berührenden Augenblicken. Gerne blickt das Team auf die Anfangszeit zurück und freut sich auf die kommenden Jahre.

Juni

Bei strahlendem Sonnenwetter fand das Andreas-Fest statt. Die kleinen Gäste hatten besonders viel Spaß beim Kinderschminken, Steine bemalen und dem Hüpfburg-Abenteuer. Große Seifenblasen bereiteten viel Freude. Auch die Märchenzählerin hat kleine und große Besucher*innen mit ihren Geschichten verzaubert, darunter die charmante Darbietung der Bremer Stadtmusikanten mit musikalischer Begleitung. Das Team des Andreas-Hospizes gewährte einen tiefen Einblick in die bedeutende Arbeit der komplementären Pflege, Akupressur und Aromapflege spielten dabei eine besondere Rolle. Ein herzliches Dankeschön an jeden Einzelnen, der dieses Fest zu einem unvergesslichen Erlebnis gemacht hat.



Juni

Im Juni erfreuten sich Gäste, Zugehörige sowie Haupt- und Ehrenamtliche an einem musikalischen Nachmittag. Bei strahlendem Sonnenschein versammelten sich alle zusammen im Garten, um die wunderbaren Klänge des Klaviers und Saxophons von Sashia Schultheis und Ulrich Mittmann zu genießen. Begleitet von Kaffee und Kuchen wurde dieser Tag zu einem besonderen Ereignis, das allen ein Lächeln ins Gesicht zauberte.



Okttober

Am 7. Oktober durften das Team gemeinsam mit Gospizgästin Frau P. einen ganz besonderen Tag erleben – die Hochzeit ihres Sohnes. Es war ein Tag voller Liebe, Freude und Emotionen. Dieser Moment war für Frau P. und ihre Zugehörigen sehr wertvoll. Ein herzlicher Dank gilt den Netzwerkpartnern Lebenswunsch e.V. und dem DRK Bremen, die an diesem Tag maßgeblich unterstützt haben. Sie standen Frau P. und ihrer Familie den gesamten Tag über zur Seite und übernahmen die Fahrtdienste mit dem "Herzenswunsch Hospizmobil". Alle Beteiligten waren stolz und glücklich, dass solche Momente der Liebe und Verbindung

heit ermöglicht werden können. Die Teilnahme an solch persönlichen und bedeutenden Ereignissen ist ein wichtiger Bestandteil der Hospizarbeit.



November

Im November fand im Andreas-Hospiz eine bewegende Erinnerungsfeier statt, bei der den verstorbenen Gästen der vergangenen sechs Monate gedacht wurde. In einer herbstlich geschmückten Atmosphäre wurden gemeinsam mit den Zugehörigen Momente der Liebe und Erinnerung geteilt. Über 50 Zugehörige waren bei dieser bedeutsamen Feier anwesend, was die Wichtigkeit dieses Moments des Gedenkens für die Gemeinschaft unterstreicht. Es zeigt auch, dass Hospizarbeit über das Sterben hinaus eine hohe Bedeutung hat.

